Comité Regional de Aragón



C/ Mayor 55 50.001 - Zaragoza 976 200 256 www.aragon.pce.es info@aragon.pce.es

INFORME POLÍTICO ENERO 2023

La situación material de nuestra clase sigue en una situación precaria pese a unas cifras del paro bajas para lo que estamos acostumbrados. El pasado mes de diciembre el paro bajó casi 500 personas. Aun así la desigualdad crece en nuestra región. A día de hoy, 58000 aragoneses buscan empleo y no lo encuentran, 23000 hombres y 35000 mujeres; el paro es un problema acuciante de la clase trabajadora y se recrudece para las mujeres.

De los nuevos contratos el 40% es indefinido, aunque teniendo en cuenta que despedir en nuestro país sigue siendo muy barato, con lo cual el optimismo generado por las consecuencias de la reforma laboral debería ser mesurado. El despido a veces no se produce por la ruptura del contrato si no por la finalización del mismo, bajo está forma de "despido" 600 trabajadores de Amazon se han ido a la calle. La finalización del contrato en periodo de prueba en contratos indefinidos se ha multiplicado por 7 a nivel estatal. Según datos de noviembre de 2022 195.000 trabajadoras, un tercio de los asalariados de nuestra región, percibieron anualmente menos del Salario Mínimo Interprofesional (14000€). Como podemos ver en estos datos la situación del mercado de trabajo sigue siendo complicada para gran parte de la clase trabajadora. La siniestralidad laboral sigue campando a sus anchas y el 16 de enero tuvimos que lamentarnos de <u>la primera muerte de un trabajador en nuestra región</u> en la empresa Pretersa Prenavisa en La Puebla de Híjar.

Estos últimos años, y sobre todo estos últimos meses, hemos visto cómo la lucha por los salarios, dado el elevado IPC del 7% en Aragón en el mes de noviembre, ha sido el centro de las reivindicaciones de nuestra clase. El convenio de la limpieza de Zaragoza o el de Alumalsa han sido dos ejemplos de cómo a través de la Huelga se han conseguido ciertas subidas salariales; otros como en el caso del Matadero de Binéfar solo con la amenaza de huelga se consiguieron las reivindicaciones. Se han dado otras luchas por los convenios de las que desde el Partido no hemos sido conscientes. Dada la situación económica y la caducidad de muchos convenios esta situación de luchas por convenios o por empresas por subidas salariales va a ser la constante. Ejemplo paradigmático de esto es <u>la lucha de las trabajadoras de la limpieza de Huesca</u> que están en lucha porque la patronal cumpla la ley y les suba el salario base al SMI.

El invierno suave que estamos viviendo debido al cambio climático ha hecho que no se hayan disparado demasiado las facturas de la luz. Esto aún puede cambiar, y aunque se esté dando una bajada del precio de la energía, el IPC sigue alto. Un ejemplo de cómo el Partido tiene que responder a estos problemas es la campaña realizada por el núcleo de educación en la que denuncian los recortes en calefacción en los centros de enseñanza.

A nivel de organización social, la represión contra los colectivos sociales va a tener un hito importantísimo este comienzo de año. Después de muchos años de ser un lugar de encuentro para la izquierda, el <u>Centro Social Luis Buñuel va a ser desalojado</u> por el gobierno de Azcón. Quieren controlarlo todo en la ciudad, que cada espacio y rincón

este mercantilizado o controlado por ellos. Reprimen los espacios de autoorganización popular, al margen del estado y el mercado, porque son ejemplos de que otra sociedad es posible. Como vimos en Pilares con las restricciones, y que parece se van a repetir para la Cincomarzada, van a atacar cualquier atisbo de espacio social alternativo. Otra lucha no menos importante que está aconteciendo en la capital es la movilización por una residencia pública en el barrio del ACTUR.

Canal Roya, la implantación de un cluster con más de 22 proyectos de molinos en el Maestrazgo, la propuesta, paralizada de momento, de una macrogranja de vacas en Noviercas (ubicada en Castilla y León, pero afecta al territorio aragonés) son solo tres ejemplos del modelo de depredación del territorio, elegido por Lamban y sus aliados.

Ni planificación en el desarrollo, ni sostenibilidad ni cuidado del medio, ni preocupación por el diálogo con los habitantes de las zonas afectadas. Están convirtiendo Aragón en una colonia energética (350 parques eólicos proyectados con 2500 molinos y 4500 placas solares, más los ya instalados). La DGA cada vez parece más un lobby de las empresas alojadas en Madrid que el Gobierno de Aragón. Placas y molinos dominan nuestra tierra y las energías renovables se imponen por necesidad imperiosa del capital y no por un bien social; sin tener en cuenta nuestros paisajes ni a la población que vive en ellos. Un nuevo recorte en el transporte público va a provocar la desaparición de más de 100 paradas de buses en nuestros pueblos con especial afectación en la línea Teruel-Barcelona. Otro ejemplo más como el territorio se convierte en un bien de mercado y no en un lugar para habitarlo.

Este desarrollo se está dando sin una planificación racional. El Gobierno cuatripartito es un buen garante del marco económico neoliberal que sostiene el Régimen del 78. IU ha sido, gracias a no entrar en el Gobierno, el único resquicio de una izquierda anti neoliberal. Por último en lo electoral debemos expresar que pese a haber realizado llamamientos a diferentes partidos de la izquierda política de nuestra región tenemos que asumir que la unidad de las fuerzas a la izquierda del PSOE de cara a las elecciones autonómicas va a resultar imposible. La aparición de Aragón Existe, articulación regional de Teruel Existe en todo el territorio, no parece tampoco una buena noticia para la izquierda, en una de sus últimas declaraciones han expresado la posibilidad de apoyar un gobierno del PP.

El asesinato machista en Zaragoza y la agresión en Alcorisa nos muestran como la violencia machista sigue siendo una realidad terrible en nuestra sociedad. El año avanza y falta poco más de un mes para el 8M. Otra vez más las comunistas estaremos presentes en las movilizaciones y en su preparación previa. Es una fecha prioritaria para el Partido, habrá una campaña a nivel central y será un deber de todos y todas las militantes desarrollarla. Previamente nuestro papel será seguir luchando porque haya una única movilización en Zaragoza: la unidad es la propuesta de las comunistas.

Entramos en año electoral. A partir de ahora, queramos o no, todo se va a leer desde la misma óptica. Lo electoral se lo va a comer todo. Aun así los y las comunistas tenemos que ser capaces de actuar con inteligencia y tener una mirada que vaya más allá de las elecciones de mayo. Tenemos un Plan y la organización partidaria se tiene que poner manos a la obra para cumplirlo. Esas deben ser las tareas prioritarias para este curso y no otras que nos imponga la inmediatez mediática o parlamentaria.

Zaragoza, 28 de enero de 2023